

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corrijo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera de idem, idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 céntimos

EPOCA 2ª

Jueves 20 de Octubre de 1892

Año VIII—Nº 1915

Se arrienda y traspasa la acreditada tabona de la viuda de Peramato, en cuyo domicilio se hará saber el precio y condiciones. —d—64

CLÍNICA ESPECIAL
DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS
D. CAYO ALVARADO
Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca
Horas de consulta: mañana de ONCE a UNA, tarde de TRES a CINCO. —d—43

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.
Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de a tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—163

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER
MATRIZ, OVARIOS, VAGINA, ETC.
dirigida por el médico especialista **Don Celestino M. de Argenta**
Profesor libre de Ginecología
Horas de consulta: Mañana de NUEVE a DOCE. Tarde de TRES a CINCO.
Consuelo, 14, principal, Salamanca —d—43

Gran liquidación
se hace de todas las existencias que constituyen el comercio de ferretería de la Plaza Mayor, núm. 39, en la Ace-ra del Correo, por venta del local y tener que llevar a cabo grandes obras en el mismo. 12—a—12

Ayuntamiento
Sesión del día 19
Presidia el señor Girón y asistieron los concejales señores Petit, Sánchez Pérez, Zugarrondo, Espino,

Sainz Pardo, López Pérez, Pozueta y Robles.

El señor secretario dá lectura al acta de la sesión anterior, quedando aprobada.

Continúa la discusión de los artículos 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38 y 39 del capítulo 3º de las nuevas ordenanzas municipales, aprobándose sin discusión alguna. Así mismo se aprueban los artículos 40, 41 y 42 del capítulo 4º de dichas ordenanzas.

Al dar lectura el señor secretario al artículo 43 de éste último capítulo, el señor López Pérez presenta una adición que es rebatida por el señor Zugarrondo.

Puesta a votación la proposición del señor López, resulta empate.

Habiendo trascurrido el tiempo que en sesiones anteriores se había acordado para la discusión de las nuevas ordenanzas, el presidente, señor Girón, dió por terminada la discusión habida entre dichos señores, dejando éste asunto para la próxima sesión.

Despacho ordinario

Asuntos sin informe.—Dáse lectura a una comunicación de don Angel Díez Rodríguez, profesor auxiliar de la escuela municipal de la Compañía, en la que dá cuenta al excelentísimo ayuntamiento de la defunción de don Juan Bautista Blanco, maestro propietario de dicha escuela.

El concejal señor Veira presenta una proposición, para que en vista de los buenos servicios que en 35 años prestó el difunto profesor en la enseñanza, se le diera como gratificación a la viuda la paga correspondiente a un mes, por una sola vez; y que si no había cantidad suficiente del capítulo de instrucción pública, se le diera del capítulo de impre-vistos.

Dicha proposición fué aprobada por unanimidad.

Léese también una solicitud del Orfeón Salmantino pidiendo al Ayuntamiento alguna cantidad para poder presentarse al concurso de orfeones que con motivo de las fiestas de Colón, ha de celebrarse en Madrid.

El mismo señor concejal hace uso de la palabra para pedir a la corporación municipal ayude con 750 pesetas del capítulo de impre-vistos a dicha sociedad, para sufragar los gastos de su viaje a la corte. El ayuntamiento aprueba también dicha proposición.

Asimismo se aprueba el acuerdo de la Junta local de instrucción pública, en el que esta aconseja a su excelencia no sean admitidos en las escuelas municipales niños no pobres, mientras los haya que siéndolo, soliciten ingresar en ellas.

Es aprobada también la consignación de gastos é ingresos del pasado mes.

Dáse lectura a una comunicación del señor presidente de la Audiencia, en la que dá cuenta al Ayuntamiento

de haber invertido 140 pesetas en mobiliario para los empleados de secretaría de la sección segunda de dicha Audiencia, y que en vista de haberlo participado con anterioridad y la corporación no resolver nada a pesar de lo urgentes que eran dichos muebles, se había visto en la precisión de comprarlos.

Se acordó que citada comunicación pasara a informe de la comisión respectiva.

Los profesores de la escuela municipal de adultos han presentado una instancia para que el Ayuntamiento, en vista de haber fallecido uno de los profesores, autorice a don Luis García Calama, para que desempeñe interinamente la plaza de aquel.

Habiéndose presentado una instancia del maestro don Leopoldo González Yañez, solicitando el mismo cargo, se acuerda informe la comisión de Instrucción pública en dicho asunto.

Varias instancias de algunos vecinos de esta ciudad solicitando autorización para ejecutar obras en fincas de su propiedad, pasan a informe de la comisión respectiva.

Se aprueba el informe de la comisión de Hacienda referente al abono de una factura presentada por el farmacéutico don Esteban González, de los análisis cualitativos que hizo de las aguas del estanque del paseo de la Alamedilla, pagándose dicha factura del capítulo de impre-vistos.

Se dió lectura a una proposición de don Francisco Gil Florido, en la que ofrecía al Ayuntamiento la casa número 2 de la calle de Zamora.

La comisión de gobierno interior informa que no debe aceptarse dicha proposición y desestimarla, y la de hacienda informa no haber lugar a lo solicitado por dicho señor.

Se acordó dar 20 pesetas por única vez a Vicenta Hernández, viuda de un empedrador del Ayuntamiento.

Abandona la presidencia el señor Girón, ocupándola el señor Petit, único teniente alcalde que asistía a la sesión.

Don Juan Alvarez Vacas, fabricante de jabones, pide autorización para la elaboración de éstos, en su casa de la calle del Concejo número 7, previo pago de las legítimas obligaciones que le imponga su industria. La comisión de hacienda informa que procede autorizar a dicho señor para ejercer su industria.

Se trataron otros asuntos de escasa importancia pública y que por no hacer extensa esta reseña no detallamos.

No habiendo más asuntos de que tratara la corporación, el señor presidente pregunta a los concejales que si alguno tenía que hacer uso de la palabra.

El señor Zugarrondo; habiéndose ausentado el señor Veira, en nombre de éste pide al Ayuntamiento un mes de licencia; la cual le fué concedida.

El señor Robles hace uso de la palabra para que, en vista del B. L. M.

del señor Rector de esta Universidad anunciando al alcalde la llegada de las comisiones y que habiéndose ausentado el señor Girón para asistir en el gobierno civil a la junta del centenario, y no pudiendo dar cuenta de dicho B. L. M. se acordara suspender la sesión diez minutos, hasta que el alcalde regresara

Dicho señor en presencia del Ayuntamiento, dió cuenta de citado documento, en el que expresaba el día y hora en que las comisiones saldrían de Madrid, de los individuos que éstas se componen y de la hora en que llegarían a Salamanca.

Le participa que saldrán el día 21 a las siete de la tarde de Madrid, para llegar a esta a las ocho y media de la mañana; 18 excursionistas extranjeros, 12 catedráticos de Madrid, el Rector de la Universidad de Santiago y el Alcalde y dos concejales de Madrid, calculando un total de 40 personas.

Respecto de este particular, se acordó se estuviese a lo que ya tenía preparado el Ayuntamiento, de cuyo acuerdo dimos ya cuenta hace tres días.

Acto continuo se levantó la sesión.

FESTEJOS Y OTROS EXCESOS

Abrieron los doctores de esta famosa Universidad una suscripción encaminada a obtener recursos para obsequiar a los delegados que en breve llegarán a esta ciudad, y después de muchos paseos de los bedeles y porteros de aquella, lograron reunir 7.300 reales.

«Con esos reales, dijeron, ya podemos festejar de largo a los excursionistas. Veamos la manera de hacerlo.»

Y con efecto; ayer se reunieron en sesión solemne y obrando muy cuer-damente, acordaron echar todos esos reales en comida y bebida.

Así, como suena.

Tal determinación no podemos ni discutirla siquiera, pues que se trata de un acuerdo tomado por los doctores de la Universidad de Salamanca, bien que en el siglo XIX.

A no ser estos los autores de la comida, ya les ajustaríamos las cuentas.

Porque la verdad es que la cosa se presta a ello.

Trátase de ellos y nuestra pequeñez se inclina ante su sabiduría y considera santo y bueno lo de la comida y bebida científicas.

Sigamos dando noticia de los acuerdos de la solemne reunión de los sabios doctores.

El acto gastronómico tendrá lugar en la sala de claustro de la Universidad.

Está en carácter.

Se había venido diciendo que tales fiestas resultaban mejor en los teatros ú otros locales parecidos donde la presencia de las damas fuese posible

por razón de la existencia de localidades apropiadas.

Pero los doctores se llamaron *andana* y dijeron «¡cá hombre; si nosotros queremos las cosas al estilo del siglo de Colón: todo á oscuras!»

Y así lo han dispuesto, como nuestros lectores verán por el siguiente acuerdo tomado en la solemne sesión de ayer.

«Se prohíbe terminantemente la entrada á toda persona que no sea comensal ó que no pertenezca á la servidumbre.»

¡Adios, Mendizábal!

Los doctores han querido en esto imitar á los chicos que van á Fornos y piden «gabinete reservado.»

Justo es confesar que para comer con desahogo, lo primero que se necesita es poca gente.

Y los doctores tendrán en cuenta la frase de no me acuerdo quién, que dice: «la mucha gente, para la guerra.»

Sí, señores; ya que lo pagan ustedes aprovéchense.

¡Pues no es nada, cinco duros que les cuesta la broma á cada uno!...

Ya nos olvidábamos de nuestra misión de cronistas.

Acordaron también los doctores en la sesión solemne de ayer, que los asistentes fuesen ciento diez y que entre ellos figurasen los señores alcalde, presidente de la Diputación, dean de la Catedral y prior de los Dominicos.

Notamos una falta. La de una representación de sacristanes.

Acabarian de estar en carácter.

«Los brindis serán cinco, que pronunciarán el señor Rector y los cuatro Decanos de las respectivas facultades.»

Se prohíbe la entrada en el salón á la prensa.»

Apaga y vámonos.

* *

Es lo que decía un chulo, que anda estudiando para doctor al tener noticia de los acuerdos.

—Bien sus vais á poner... con 7300 reales...

Y de *inconito*...

CROTONTILO.

QUISICOSAS

Las diversas comisiones nombradas para recibir á los estudiantes extranjeros, no cesan ni un instante en sus trabajos de *zarpa*—como dice un conocido concejal—para recibir dignamente á los escolares.

Músicas, banquetes, veladas y toda clase de fiestas se están preparando con inusitada actividad.

Nuestro concejo, que por una vez siquiera «sabe donde tiene la mano derecha» proyecta grandes festejos que honren á la corporación excelentísima.

Por de pronto, ya se han dado las oportunas ordenes para que el cuerpo de bomberos con su jefe el Sr. Petit, en el momento en que se esté celebrando la recepción que el concejo prepara, haga toda clase de ejercicios gimnásticos, para así demostrar á los extranjeros, que también por acá estamos al corriente de los modernos adelantos.

Y será cosa de ver el maniobrar los bomberos. ¡Oh qué planchas han de hacer! ¡Cómo se han de sorprender nacionales y extranjeros!

De banquetes no hay que hablar, eso está «á la orden del día», que antes el sol dejaría

á la tierra de alumbrar, que faltase este festejo tan corriente y tan lucido; que es de sobra precabido nuestro célebre concejo.

Pero lo que más preocupa á todos, es la colocación de banderas, gallardetes y pendones universitarios; máxime con la abundancia que hay de estos, y las pocas *astas honrosas* con que cuentan *hasta* la fecha.

Por que es lo que dice un comisionado:

Ya que los pendones sean históricos que lo sean también los palos en que vayan colocados. Que para astas sin mérito histórico, el que más y el que menos tiene en su casa alguna.... bien de las Carolinas, ó de otra cualquiera manifestación pública.

Ante tal conflicto, se han dirigido varios telegramas á distintas corporaciones en demanda de *astas históricas*.

He aquí la copia de uno de ellos:

Señor don Manuel Sagasta; mándeme sin dilación de esa ciudad cualquier asta, pues con las de aquí no basta. El alcalde F. Girón.

Y á la verdad, el caso es grave; pero muy grave.

Que las astas de pendones y banderas, sino están en condiciones, ¿qué dirían las naciones extranjeras?

Urge, por lo tanto, que Salamanca se provea de astas y coloque en ellas toda clase de banderas.

Porque es lo que á mí me extraña y ha de chocar á cualquiera, ¿que no hay *astas* en España? ¡Gran Dios y quien lo dijera!

Hoja de almanaque

Octubre 21

San Hilarión, abad y santas Ursula y once mil vírgenes mártires.

Religiosas de Santa Ursula.—Fiesta á su titular. Se puede ganar indulgencia plenaria visitando dicha iglesia con las condiciones ordinarias.

Catedral.—Novena á Santa Teresa por la mañana á las siete, y por la tarde después de core.

Luna nueva el 20. Cuarto creciente el 28.

Sale el sol 6 h. 18. Pónese 5 h. 11. 1520.—Fernando de Magallanes descubre el estrecho que lleva su nombre.

* *

CHARADA

Prima-dos es consonante y consonante la tres, cuarta fertiliza y todo de varón un nombre es.

J. L.

Solución á la charada de ayer: ELEUTERIA

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.—Don Manuel Mondelo.

Tribunales

Señalamientos PRIMERA SECCIÓN

Mañana se verá en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de esta capital, contra Celestino Polo Macías, por el delito de hurto.

Es ponente, el señor Heras; de la acusación, está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor

Girón y es produrador, el señor Rodríguez (F.)

Procedente del juzgado de Ledesma se verá también en juicio oral y público la causa seguida contra Tiburcio Rodríguez y otro, por hurto

Será ponente, el señor Navarro, de la acusación, está encargado el ministerio público, de la defensa, el señor Beato, siendo procurador, el señor Hernández (D.)

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

Noticias

Obsequios á las comisiones

La comisión de estudiantes organizadora de los festejos que han de celebrarse con motivo de la visita á esta ciudad de las comisiones extranjeras y de la corte, ha dispuesto al fin una serie de festejos para honrar á nuestros visitantes.

Hé aquí el programa:

Sábado 22.—A las ocho de la mañana se reunirán los estudiantes en la Universidad, desde cuyo punto saldrán con banderas y músicas hasta la estación del ferrocarril, donde esperarán la llegada de los delegados. Desde allí, se encaminarán á la casa Consistorial, donde se celebrará una recepción.

A las siete de la tarde del mismo día tendrá lugar el banquete escolar anunciado, en el local que previamente se designará.

Domingo 23.—Congreso escolar en el Paraninfo de la Universidad, dirigido especialmente á afianzar los lazos de unión entre los estudiantes de la raza latina.

También han nombrado una comisión los estudiantes para que la víspera de la llegada á Salamanca de las delegaciones, vaya á esperarlas á Medina.

Forman esta comisión los señores don Mariano Escalada, don Víctor Hernández, don José Sánchez, don Baltasar Alonso y don Ramón Cuesta.

La comisión organizadora nos ruega que hagamos público que la suscripción para el banquete continúa abierta en los sitios anunciados y se cerrará el viernes próximo á las doce de la mañana.

Sin alberge

Los serenos municipales, recogieron anoche á las once y media de uno de los ángulos de la plaza Mayor, á tres mendigos que apesar del frío que hacía y en vista de la falta de recursos, habían determinado pernoctar en dicho sitio.

Partida de presupuesto

De las 5,000 pesetas presupuestas para gastos de imprevistos por nuestro Ayuntamiento, se han empleado:

En extraordinarios, 1,075.

Comisiones escolares para el cenenario 2,000, para la viuda del maestro señor Blanco 150, para el Orfeón Salmantino 750, resultando los gastos hasta ahora invertidos 3,975 pesetas y quedando para gastos del actual año económico

por dicho capítulo la cantidad de 1025 pesetas.

El Certamen de Alba

He aquí el resultado del Certamen literario, en lo que se refiere á los trabajos, que se ha de celebrar en Alba de Tormes el próximo sábado.

Resultaron premiados por el jurado los trabajos que llevan por lema: ¡Isabell! ¡Colón! el destino os udió. Primer premio.

Por Deza un mundo Colón

Dió á Castilla y á León.

Tercer premio.

«Nihil novenu sub sole.» Quinto.

«Ne quid falsi audeat, ne quid veri non audeat.»

Quintiliano.

«La ciencia histórica.» Sexto premio.

Los premios segundo y cuarto, han quedado desierto, por no haberse presentado para ellos trabajo alguno.

Inhumaciones

En el día de ayer se dió sepultura en el cementerio de esta capital, á los cadáveres de María García Martín, Luís Hernández Ramos y Manuel Núñez San Pelayo.

Vacante

Se halla vacante la plaza de farmacéutico del pueblo de Gallegos de Solmirón.

Los aspirantes se dirigirán al alcalde de dicho pueblo para enterarse de las condiciones en que mencionada plaza ha de proveerse.

El ferrocarril trasversal

Ayer recibimos el siguiente telegrama que publicamos con tanto gusto cuanto que es una prueba evidente de que los trabajos del ferrocarril del Oeste, marchan con gran actividad y de que pronto contará esta provincia con una nueva é importantísima vía de comunicación.

«Director ADELANTO

Hervás 19 (10:50 m.)

Acaba de llegar la locomotora del ferrocarril trasversal, á esta villa.

La llegada á la estación há causado entusiasmo indescriptible entre los vecinos de Hervás y los de los pueblos inmediatos que habían venido con objeto de presenciar la llegada.

El Ayuntamiento y el contratista de las obras han obsequiado con un suculento almuerzo á los trabajadores de la vía.

Reina gran alegría en la villa.

Las músicas recorren las calles y se disparan multitud de cohetes voladores.

El casino de Hervás celebra en este momento un gran banquete al que asisten el Ayuntamiento y los empleados de la compañía.

BARBER

Después del combate

Ayer dábamos cuenta de una reyerta habida entre varias mujeres que viven en la plazuela de San Cristóbal. Cuando parecía terminado el asunto, en la tarde de ayer se presentó en la casa de socorro una linda joven solicitando auxilios facultativos, pues tenía una contusión de segundo grado, inferida el día anterior en la refriega de referencia.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en esta oficina municipal las siguientes inscripciones.

Nacimientos, ninguno.

Matrimonios, los de don Roque

Sánchez y Sánchez, con doña Filomena Mateos García, don Hilario Prats Ledesma con doña María Sagrado Sánchez.

Delegación

Por enfermedad del alcalde del pueblo de Campillo de Azaba se ha hecho cargo de la alcaldía el primer regidor don Faustino García; en el día de ayer dicho señor dió cuenta al señor Gobernador civil de la provincia, de la delegación.

A Medina

Uno de nuestros redactores, si la confección del periódico lo permite, irá el próximo viernes á Medina del Campo, á esperar á las delegaciones de Madrid y del extranjero, y al día siguiente daremos noticia exacta de cuanto con aquellas se relacione.

Cuentas aprobadas

La comisión provincial en sesión de ayer aprobó las cuentas municipales de varios ayuntamientos de los partidos judiciales de Ciudad-Rodrigo y Vitigudino.

Monomanía de pegar

Ayer los médicos de la casa de Socorro curaron de varias erosiones y contusiones que tenía en varias regiones, á Marcelina Andres, y que le fueron causadas por una vecina de las Tabonas Viejas apodada la Dura. Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado.

Recepción

El claustro de doctores de esta Universidad, celebrará el día 22 á las 12 de la mañana una solemne recepción en honor de los excursionistas que vendrán á Salamanca el mismo día.

Los doctores vestirán traje académico.

A la calle

En esta Audiencia provincial se tratan con la mayor actividad los expedientes del último indulto y se libran los mandamientos á la cárcel-correcional para que se dé inmediata libertad á los condenados á arresto mayor.

Ayer fueron puestos en libertad ocho ó diez de estos.

Aplaudimos el caritativo celo de esta Audiencia.

Lo estimamos

Solo dos ó tres doctores de los reunidos ayer para tratar del banquete con que obsequiarán á las comisiones del centenario, defendieron la proposición de que se invitase á la prensa.

Se lo agradecemos en el alma. Nosotros procuraremos adquirir las mejores noticias para informar á nuestros lectores.

Hurto de leñas

Han sido detenidos por fuerza de la guardia civil como autores de la sustracción de varios carros de leñas de un monte del Estado, los vecinos del pueblo de Villalba, Juan Gutiérrez, Damian Ramos y Abelardo Sánchez.

Dichos sujetos fueron puestos á disposición del juzgado correspondiente á las pocas horas de haber cometido el hecho.

Amor conyugal

El cabo segundo de la guardia municipal, y el agente del mismo cuerpo número 1, llevaron ayer tarde á la prevención, á un hombre que vive separado de su mujer, y había maltratado á esta en la casa

que habita en las callejas de la Catedral, promoviendo el consiguiente escándalo.

Desgracia

El martes de la presente semana, tuvo la desgracia de caer de las obras de una casa en construcción del pueblo de Armenteros, el obrero Rafael Gómez Santiz, causándose la fractura de la pierna y brazo izquierdo, varias contusiones en el cuerpo y una herida en la cabeza calificada por los médicos que le practicaron la primera cura de pronóstico reservado.

Ecos sucedidos y noticias

El velocípedo

El velocípedo, máquina que tanto priva entre la gente moderna, fué construido por primera vez en 1847 siendo su constructor el abate Piatton.

Este sacerdote, á fines del reinado de Luis Felipe, recorría ya sobre su velocípedo todo el Delfinado.

El abate Piatton, que todavía vive, tiene 79 años, y es uno de los testigos que sobreviven al desarrollo y aplauso de su invento.

Sobre la agricultura

Estos días corre por los periódicos la siguiente noticia.

En Inglaterra se ha realizado un experimento agrícola de la mayor importancia y con el éxito más completo.

Un labrador plantó un número de patatas en las que introdujo un grano de haba en cada una de la mitad de ellas y un guisante en cada otra de las restantes.

Poco tiempo después los guisantes y las habas brotaron vigorosamente y proporcionaron una abundante recolección, siendo lo más notable que las patatas á su vez brotaron admirablemente, sin haber sido atacadas de enfermedad alguna y sin descolorización en sus tallos. Los tubérculos producidos por cada una de las plantas variaron entre 58 unas y 57 otras y la que menos 26, siendo todos fuertes y sanos.

Aunque haya exageración en los resultados y aun siendo falsos del todo, creemos que nuestros labradores no perderán mucho por probar.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

VINDICANDO A SALAMANCA

Madrid 20.—En el Congreso pedagógico ocurrió ayer un incidente que determinó gran tumulto entre los miembros de aquél.

Combatía el señor Morán las oposiciones para la entrada en las Universidades, fundándose en que los grandes descubrimientos siempre han tenido que luchar con la oposición de éstas.

Citó en apoyo de su aserto el hecho de que la de Salamanca no protegió á Colón.

Al momento de pronunciar estas palabras se levantó don Luis Rodríguez Miguel, catedrático de esa Universidad y protestó con gran energía de las palabras del señor Morán.

Se promueve un gran tumulto y el público hace también demostraciones de protesta contra el catedrático.

El señor Labra, que presidía, agitaba fuertemente la campanilla sin conseguir restablecer el orden.

Por fin se calma el tumulto y pronuncian elocuentes discursos, vindicando á Salamanca, los señores

Rodríguez Miguel y Becerro de Bengoa.

Con esto terminó el incidente.

LOS QUE VIENEN

Madrid 20.—Entre los excursionistas á Salamanca irán los señores alcalde de Madrid, Rector de la Central, general Echagüe y representantes de los periódicos, «La Epoca», «El Imparcial», «El Liberal», «La Correspondencia de España», «El Globo» y «La Ilustración Española y Americana».

Mañana telegrafiaré más nombres.

LA RECEPCION

Madrid 20.—Hoy tendrá lugar en la Universidad la recepción académica en honor de las delegaciones de provincias y del extranjero.

DESGRACIAS

Madrid 20.—Ayer tarde se cayeron de una ventana del Palacio de la Biblioteca, dos operarios, quedando uno muerto en el acto y el otro en gravísimo estado.

EL REY

Madrid 20.—Continúa lentamente mejorando el Rey.

LA APERTURA DE LAS EXPOSICIONES

Madrid 20.—Se ha aplazado indefinidamente la apertura oficial de las exposiciones.

Se abrirán provisionalmente hasta que regrese la corte y estén en Madrid los reyes de Portugal, pues desean asistir á esta ceremonia.

LLUVIA.—FORASTEROS

Madrid 20.—Se siente mucho frio en esta corte y en todo el día de ayer no cesó un momento de llover.

Han llegado muchos forasteros, pero á causa de la supresión de festejos se hallan muy disgustados.

EL BOLSIN

Madrid 20.—El bolsín cerró anoche á 68'80.

VILLEGAS.

*
**

TELEGRAMAS OFICIALES

Madrid 19(4'45, t.)

Rector Universidad

Acordado definitivamente salir excursión comisiones extranjeras y catedráticos Central, el viernes 21, llegando á esa el sábado 22 en el tren de las ocho de la mañana.—HERRERO.

Ceferino S. Domínguez de la Huerta

ESPECIALISTA

EN LA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Agustinas, núm. 4, Salamanca

CONSULTA: DE DIEZ A UNA

Se vende la casa número 38 de la calle de San Justo, al contado ó aplazos. En el núm. 40 darán razón.

La Elegante Industrial

ZAPATERÍA DE BERNABÉ VÁZQUEZ

8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos tanto la elegancia y solidez de la obra, como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería con el almacén inmediato.

8, San Justo, 8

Géneros nacionales **Sastrería** Géneros extranjeros

de BELLIDO, Rua, 12

Para caballero.—Trajes, capas y sobretodos á la medida.

Para niños.—Trajes de americana, blusa marinera y todas las reformas que se deseen.

Especialidad en abrigos de esclavina ó capucha para niños, capas y sobretodos. 30-d-14

GRAN FÁBRICA

DE

hules y linoleum, para piso

DE LOS

Sres. Jonas, Simonsen y C^a

DE LONDRES

Depósito general en España: Madrid, Carbón 2.—Salamanca y su provincia: Casa-comercio de Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, números 16 y 18

El que quiera abrigar los suelos de sus habitaciones con un artículo que dure de diez á veinte años, compre LINOLEUM, pudiendo elegir por muestrarios, que á disposición del público tiene el señor Santos Benito.

Hules para coches y alfombritas para lavabos. Todo á precio de fábrica.

Plaza Mayor, núms. 16 y 18

-d-14

INTERESANTE

AGENCIA

para redenciones y sustituciones del servicio militar

El CENTRO GESTOR, que desde hace bastantes años tiene establecido en la ciudad de Avila don Cayetano González Hernández, ha resuelto estender sus operaciones en asuntos de quintas á varias provincias, donde ha establecido representantes, habiendo sido nombrado para esta provincia don Pedro Martín, puerta del Rio, 12, Salamanca.

Esta agencia ofrece cuantas garantías sean convenientes al mejor cumplimiento de los contratos; entre otras, llamamos muy especialmente la atención de que el interesado no tendrá necesidad de entregar cantidad alguna hasta que quede libre del servicio y se le entregue la carta de pago si le ha correspondido servir en la península, y si en Ultramar, después que hubiese embarcado el sustituto.

La cantidad por la que esta agencia se compromete á redimir del servicio activo, ya le corresponda servir en la península ó Ultramar, será la de OCHOCIENTAS VEINTICINCO PESETAS.

También puede contratarse para en el caso solo de que le tocase la suerte para Ultramar; los que así lo hagan, tendrán que abonar la cantidad de CIENTO SETENTA Y CINCO PESETAS, siendo de cuenta de la AGENCIA el poner un sustituto ó redimir á metálico si le tocara para este punto, y si fuere en la península ó quedasen libres, quedaría esta cantidad en beneficio de la AGENCIA.

Todos estos contratos se entienden serán antes del sorteo, y la AGENCIA dará toda clase de garantías para el cumplimiento de los contratos. d-4

Neuralgias dentarias (dolores de dientes y muelas). Se curan en unos dos minutos, sin extraerlas ni operación de ningún género, por un profesor especialista. Calle del Pozo Amarillo, número 2, principal

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero de la viuda é hijo de Cardenas, antigua y acreditada casa, San Pablo, 15, Salamanca.

-d-60

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

GARROTILLO

Difteria, crup, anginas y toses de mal carácter, curación inmediata y segura por la CRUPINA DE DIOS, calma la tos, cura las anginas, dictéricas, corrige la calentura, combate la sofocación y la asfixia, devuelve la voz y quita el terror á las familias. Conviene en época de epidemia tenerle en casa para usarle en los primeros síntomas.

De venta en Peñaranda, farmacia de su autor; Salamanca, droguería de Fuentes y en las principales boticas.

MORO É HIJOS

Lampistería, cristalería, quincalla, almacén al por mayor y menor de petróleo refinado, taller de hojalatería y vidriería
Calle de Zamora, núms. 1 y 3, Salamanca

Gran surtido, últimos modelos de las mejores fábricas del extranjero, en lámparas suspensión, de mesa y pared; arañas y candelabros de metal con guarnición de cristal de roca y sin ella; farolas y linternas de todas las clases y cuanto concierne al extenso ramo de lampistería.—Objetos de cristal fino, joyeros, juegos para tocador, jardineras, floreros, juegos para agua y cerveza, vinagreras, etc., etc.—Varios artículos en metal blanco, dorado, niquelado y empavonado.—Cafeteras de todas clases y sistemas; teteras, hueveras, juegos completos para té y café.—Batería de cocina, toda clase de objetos de hierro esmaltado (porcelana) de las marcas más acreditadas á precios sin competencia.—Marcos y molduras para cuadros en negro; dorado, nogal, arbescos y colores.—Lavativas de varios sistemas; marmitas para extracto de carnes, bidés y escupidoras.—Cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, estriados, esmerilados, muselinas de colores, tejas de cristal y lunas para escaparates.
Se hacen toda clase de obras y objetos de lata, zinc y plomo. —d—42

8, San Pablo, 8, EL DESENGAÑO 8, San Pablo, 8.

TARIFA DE PRECIOS
Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1 ^a á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2 ^a á 6	id. id. 20 id.
Clarete	á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2 ^a á 6	id. id. 20 id.
Blanco	á 7	id. id. 25 id.
Id.	2 ^a á 8	id. id. 30 id.
Id.	1 ^a á 15	id. id. 50 id.
Id. especial	á 25	id. id. Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo	1 ^a 25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2 ^a 13	id. id. 50 céntimos
Malaga	22'50	id. id. 75 id.
Pasa	13	id. id. 50 id.
Cariñena	13	id. id. 50 id.
Ajerezado	13	id. id. 50 id.
Ajerez	22'50	id. id. 75 id.
Id. botella	1'75	id. id.
Id.	id. 1'50	id. id.
Id.	id. 1'25	id. id.
Manzanilla	id. 2	id. id.

Vinagres

1 ^a á 6	pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2 ^a á 5	id. id.	20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.
Inmenso surtido en licores nacionales y extranjeros, de las más acreditadas marcas.
Aceites de Sierra Gata y andaluzas.

NO EQUIVOCARSE: 8, SAN PABLO, 8.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEdia

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta rebajando 25 céntimos en ración; comedores reservados; vinos, licores y cervezas; hay hambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. —d—78

Se desea un escribiente que esté impuesto en teneduría de libros. En casa de la señora viuda de Tato ó hijos, Plaza Mayor, sombrerería, darán razón de la colocación 15—d—12

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana, Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2^a, derecha.

Venta de dos pianos, uno vertical y otro de mesa. En la plazuela de la Catedral, número 3, darán razón, —d—35

Casa nueva, afueras de Sancti-Spiritus, se arriendan por módico precio dos cuartos bien decorados y entarimadas las habitaciones. Darán razón, casa de don José Campo, San Pablo, 3, principal. —d—15

Se arrienda un piso principal en la calle de Espoz y Mina, número 14 y un local interior de buenas luces. En la misma casa, portería, informarán. 30—d—30

FERROCARRILES
de Salamanca á la frontera de Portugal

ANUNCIO

Debiendo procederse al suministro de 1.700 metros cúbicos de balasto en la línea comprendida entre Fuentes de San Esteban y Barca de Alba, de los que 1.000 metros serán de piedra silicea machacada al tamaño de 3 á 6 centímetros y acopiados en cualquier punto de la línea hasta el kilometro 37, y los 700 restantes de piedra granítica dura, procedente de los depósitos de las trincheras situadas en el trayecto entre los kilometros 64 al 72, se hace saber al público para que los que deseen presentar proposiciones lo efectúen hasta el día 30 del presente mes á las doce de su mañana.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados con el sobre al señor director de la explotación y el lema (proposición para el suministro de 1.700 metros cúbicos de balasto).

La compañía se reserva el derecho de aceptar ó no cualquiera proposición sin que los demás proponentes puedan reclamar á la misma bajo ningún título.

Salamanca 12 Octubre de 1892.—El director de la explotación, interino, *Fermín Méndez*.

Modelo de proposición

Don F..... de T..... vecino de..... con cédula personal de..... clase núm..... enterado del anuncio publicado por esa compañía para el suministro de 1.700 metros cúbicos de piedra machacada y examinado el pliego de condiciones facultativas que para el mismo se ha establecido, se comprometo á suministrar á la compañía de los ferrocarriles de Salamanca á la frontera de Portugal los 1.700 metros cúbicos de piedra machacada á que se refiere, al precio de (..... en letra) pesetas cada uno aceptando el referido pliego de condiciones.
Fecha y firma. 5—d—1

SE VENDE un piano usado, propio para estudio. En la imprenta de este diario darán razón. —d—1

LIQUIDACION

CASA ALMONEDA
UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Con motivo de trasladarse los dueños de este establecimiento, se hace verdadera almoneda de todos los muebles, á precios sumamente baratísimos y para que el público vea que es una verdad, los precios serán fijos, siendo esto una garantía.

Esta liquidación queda abierta solo por VEINTE días. Horas de despacho, de DOS á SEIS de la tarde.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

se vende la casa número 18, situada en la calle del Rabanal, de nueva construcción y con cuantas comodidades puedan desearse.

Del precio y condiciones, informará su dueño, calle Ramos del Manzano, número 37, (Cuatro Calles). 30—d—21

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Se vende la casa calle de las Tahonas, número 4, de presente ó en plazos; se alquila panera grande y portales, Toro, 74; cuadra y pozo, Doctrinos, 2, y casa, Cruz Verde, 1, con pozo y excusado. Sorias, 15, darán razón. —d—31

se vende madera usada, toda de tabla, en buena conservación y teja plana de primera, de Valladolid. Darán razón, Glorieta, 25. 30—d—16

En la casa de préstamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhaja y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño.

Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. —d—43

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

Venta de la casa, en la calle de Bodegones, número 9, renta 300 pesetas. Darán razón, Plazuela de San Cristóbal, número 5. 15—d—7

Cal morena de Fuenteguinaldo. Precio por vagón completo en la estación de Salamanca, libre de hueso, 5 reales y medio quintal. Para los pedidos, dirigirse á Primitivo Villoria, en Fuenteguinaldo. 30—d—15

se venden tres casas de nueva construcción en la calle de la Raqueta. La persona que desee comprarlas puede pasar á tratar con su dueño, Plazar Mayor, sombrerería del rincón. 15—d—10

DRUGERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL
Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuza, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall

FERROCARRILES

de Salamanca á la frontera de Portugal

ANUNCIO

Debiendo procederse al suministro de 10.000 traviesas de roble que se recibirán en cualquiera de las estaciones de la línea con arreglo al pliego de condiciones facultativas que se halla de manifiesto en la secretaria de la dirección, se hace saber al público para los que deseen presentar proposiciones lo afectuen hasta el día 30 del corriente á las doce de su mañana.

Las proposiciones se presentaran en pliegos cerrados con sobre al señor Director de la explotación, y el lema (proposición para suministro de 10.000 traviesas de roble).

La compañía se reserva el derecho de aceptar ó no cualquiera de las proposiciones presentadas sin que los demás proponentes puedan reclamar á la misma bajo ningún concepto.

Salamanca 10 de Octubre de 1892.—El director de la explotación, interino, *Fermín Méndez*.

Modelo de proposición

Don..... vecino de..... con cédula personal de..... clase de..... enterado del anuncio publicado por esa compañía para la subasta de 10.000 traviesas nuevas de roble y examinado el pliego de condiciones facultativas que para la misma se ha establecido, se comprometo á suministrar á la compañía de los ferrocarriles de Salamanca á la frontera de Portugal las diez mil traviesas á que se refiere, al precio de (..... en letra) pesetas cada una, aceptando el referido pliego. Fecha y firma 5—d—1